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Departamento de Bibliotecología 

y  Ciencia de la Información

REUNIÓN DE JUNTA DEPARTAMENTAL 
06 de Septiembre de 2022,19 hs

Siendo las 19:30hs. se inicia la reunión.
Se encuentran presentes:
Por el claustro de profesores por la mayoría: M. Alejandra Cristofani (T).
Por el claustro de profesores por la minoría: Irma Luz García (T).
Por el claustro de graduados por la mayoría: Silvia Gattafoni (T), Leonardo Silber (T) y 
María Vivardo (S).
Por el claustro de graduados por la minoría: Santiago Machado (T).
Por el claustro de estudiantes: Laura Flores (T), Maricel Martínez (T), Grisel Pascual (T) y 
Matías Morales (S).
Las autoridades del Departamento: Mg. María Rosa Mostaccio y Lie. Jesús Monzón.
Se encuentran presentes en calidad de oyentes los Profesores Alejandro E. Parada y Beatriz 
Valinoti.
Se da lectura al orden del día.

Orden del día

1. Comunicaciones de la Dirección del Departamento.
a. Seminarios Prácticas Socioeducativas Territorializadas (PST)
b. Prácticas profesionales
c. otros temas

2. Informe del Claustro de Estudiantes acerca del avance de la organización de la 
actividad de reconocimiento al estudiante Joel Suárez fallecido en 2019 con sólo un 
final adeudado para obtener el título.

3. Renuncia del Prof. Diego Ferreya en la asignatura Recursos de Información en Redes 
Globales (Cátedra Ferreyra).

4. Jubilación y pedido de solicitud del Prof. Alejandro Parada como Profesor Consulto 
(mecanismo). Nota del Prof. Parada solicitando que la Prof. Valinoti sea la que 
continúe con el dictado de la cátedra. Preparar llamado de selección interna para el JTP 
de Valinoti.

5. Solicitud por parte del Claustro de Estudiantes de la lectura del Protocolo Contra la 
violencia de género y tomar conocimiento acerca de la Comisión No a la Violencia de 
Género.
http://novedades.filo.uba.ar/sites/novedades.filo.uba.ar/files/ProtocoloViolenciaG%C3

http://novedades.filo.uba.ar/sites/novedades.filo.uba.ar/files/ProtocoloViolenciaG%C3
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%A9nero UBA CS1918..19-l.pdf
6. Consideración para la aprobación del Acta de Junta 25 de Agosto de 2022 

https://drive.google.com/drive/folders/lRWHB6Fin6DmiYkealJiqlCGY75Xolzvo07u 
sp=sharing

7. Consideración para la aprobación del reglamento de funcionamiento de la Junta 
Departamental. Se adjunta pdf (texto con las modificaciones planteadas en la Junta del
4/8/22) y enlace al documento de trabajo

https://docs.google.eom/document/d/lQvsVzxaVwv2krNLXgRRWNndYrC-onx23/e 
dit?usp=sharing&ouid-101413528013171564793&rtpof=tme&sd=true

8. Consideración para la aprobación del reglamento de Selección Interna, se adjunta pdf 
y enlace a la propuesta enviada por Mundaneum, Representantes de Graduados por la 
Mayoría
https://docs.google.eom/document/d/lMqG4C8XAao7V_2Qhe3pa9qEru5BtgqHw/ed
it

9. Presentación de la situación del plan de estudio. Evaluación realizada por Mundaneum, 
Representantes de Graduados por la Mayoría. Continuar con la presentación.
https://drive.google.com/drive/folders/lT86z6-hEuisJuU2T_LgK3VZUeULbUZXu7u
sp^sharing

10. Organización de la Jornada institucional sobre reforma de plan de estudio de la carrera 
de Bibliotecología y Ciencia de la Información con fecha 24 de Septiembre a partir de 
las 10 hs.

a. Invitación de expositores sobre competencias del graduado futuro
b. Designación responsables comisiones de discusión
c. Designación responsable Plenario
d. Diseño actividades preparatorias
e. Diseño convocatoria
f. Difusión convocatoria

1) Comunicaciones del Departamento:
La Directora Mostaccio informa acerca de las Prácticas Socio Territorializadas (PST): se 
reunieron con la SEUBE a quienes se les informó que se propuso a las cátedras cuyos 
docentes poseen dedicación exclusiva para que piensen en el dictado de un PST para el año 
entrante. En ese sentido, se trabajó con la Profesora Nancy Blanco para el abordaje de una 
biblioteca popular. Asimismo, María Rosa Mostaccio invita a los docentes a que envíen 
propuestas de PST.
La SEUBE invitó a los Departamentos de Geografía como de Bibliotecología y Ciencia de

https://drive.google.com/drive/folders/lRWHB6Fin6DmiYkealJiqlCGY75Xolzvo07u
https://docs.google.eom/document/d/lQvsVzxaVwv2krNLXgRRWNndYrC-onx23/e
https://docs.google.eom/document/d/lMqG4C8XAao7V_2Qhe3pa9qEru5BtgqHw/ed
https://drive.google.com/drive/folders/lT86z6-hEuisJuU2T_LgK3VZUeULbUZXu7u
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la Información, consideradas carreras estratégicas por el Ministerio de Educación, para que 
participen de la Feria de Ciencias a realizarse en La Matanza del 29 de Septiembre al 04 de 
Octubre 2022. Desde el SEUBE sugieren que sería ideal enviar un docente, un graduado y 
un estudiante para que divulguen la carrera. Aún no se conoce la fecha que le toca asistir a 
nuestra carrera.
Respecto a las Prácticas Profesionales, la Directora comunica que de un total de seis 
alumnos, dos ya eligieron institución, dos aún no lo hicieron (lo que impide que se les pueda 
pedir el seguro, trámite que ahora se realiza de manera individual para cada alumno) y dos 
ya se encuentran realizando las prácticas.
El Departamento da aviso de que ya abrió el llamado a Selección Interna para Ayudante de 
Primera de la materia Clasificación del Conocimiento. Comenzó el 5 de septiembre y 
finaliza el 23 del corriente.

2) El claustro de estudiantes plantean que hace falta definir una fecha para poder convocar a 
los padres del alumno fallecido Joel Suarez, los cuales pueden participar a partir de las 18hs. 
Asimismo, explican a la junta que piensan recolectar testimonios de sus ex compañeros de 
clase para entregarlo a los padres. También se propone que sus compañeros cuenten 
anécdotas para los familiares. Asimismo, el Departamento propone que alguien de las 
autoridades de la Facultad asista por lo que se le preguntará al Decano la fecha en que puede 
asistir. El tema se volverá a abordar en la siguiente reunión de Junta Departamental.

3) El Profesor Diego Ferreyra elevó su renuncia a la asignatura Recursos de Información en 
Redes Globales a partir del 31 de marzo del 2023. Se propone a Cecilia Escalhao pasar a 
estar a cargo de la susodicha materia. Se propone llamar a selección interna para cubrir el 
cargo de ayudante de primera. Se aprueba por unanimidad

4) La Directora del Departamento comunica que la semana pasada llegó la jubilación del 
Profesor Alejandro E. Parada. En esa circunstancia, el Prof. Parada considera oportuno que 
la Junta Departamental considere a la politóloga e historiadora Beatriz Valinoti como la 
persona que quede a cargo de la “Historia del Libro y las Bibliotecas”. Pidió que la apoyen 
para que tenga una ayudante para poder regularizar la materia y plantea que “como decía 
Cagnoli, hay que tener los requisitos para llenar y Beatriz Valinoti cumple con los 
requisitos”. Beatriz Valinoti agradece la generosidad de Parada de permitirle desarrollarse 
profesionalmente y agradece la oportunidad de la interdisciplinariedad de las dos carreras 
entre Historia y Bibliotecología. Considera que fueron años preciosos de trabajo y lo vamos 
a extrañar mucho.
La Junta, por unanimidad, aprueba que la Prof. Valinoti esté a cargo de la materia y se llame
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a selección intema para el cargo de ayudante de primera..
La Directora comunica que le propuso al Profesor Parada elevar a la Facultad el pedido de 
que se lo designe Profesor Consulto, con la debida nota firmada por los docentes de la 
carrera. Mostaccio le desea que tenga una buena nueva etapa pero que a nosotros nos queda 
como una sensación de muchos años de trabajo, aportes y proyectos. Todo ha terminado, 
pero cuesta aceptarlo.
Alejandro E. Parada finaliza su presencia en la reunión de junta recordando su paso por la 
Junta: “fui representante por graduados de la Junta Departamental que se formó tras la 
vuelta de la democracia, a fines de 1988, siendo el Director del Departamento el Prof. 
Roberto Cagnoli. Recuerdo que entramos con Nicolás Tripaldi, ambos flaquitos y el Prof. 
Juarroz se acercó y dijo -¿estos son los nuevos representantes? ¡Qué flaquitos!- De algún 
modo estar acá hoy en la Junta me obliga a recordar a los Profesores que tanto hicieron por 
ella: Revello, Stella Maris Fernández, Sabor...uno es producto de ellos. Esto es más un 
cierre que una apertura.

5) El Claustro de Estudiantes plantea la dificultad de acceder a la oficina y contar con 
información de la Comisión No a la Violencia de Género. Piden que se invite a sus 
integrantes para difundir el espacio y proponer a las cátedras que divulguen su existencia y 
el mail de contacto. Aprobado por unanimidad. La Dirección del Departamento realizará la 
gestión después del 24 de septiembre próximo.

6) La Junta aprueba por unanimidad el Acta de Junta 25 de Agosto de 2022. Con respecto a 
las actas pendientes de aprobación de la gestión anterior, la dirección del Departamento 
decidió no tratarlas ya que la conformación de la junta es distinta.

7) La Junta apmeba por unanimidad el reglamento de funcionamiento de la Junta 
Departamental. El Departamento propone que se eleve al Consejo Directivo para que lo 
ratifique a modo de oficializarlo para las futuras gestiones. Se aprueba.

8) Tras una serie de observaciones por parte de la Prof. Irma Luz García, se considera 
pertinente continuar con la lectura atenta del reglamento de Selección Interna y tratarlo en 
una próxima oportunidad.

9 y 10) La Directora Mostaccio comunica que se debe definir en la estructura curricular, 
cuáles puntos trabajar: el título de la carrera, el tiempo de cursada, si hacer dos tecnicaturas 
y un ciclo de complementación curricular, etc. Asimismo, la importancia de tener una 
tecnicatura para no perder el título intermedio. Se considera la convocatoria de un/a
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especialista de Ciencias de la Educación para asistir en el diseño de la nueva estructura 
curricular a presentar a la Facultad.
Alejandra Cristofani pregunta si en el nuevo plan tienen pensado continuar con las 
orientaciones y Mostaccio le responde que no, a lo que Cristofani está de acuerdo porque la 
enseñanza de la gestión debe ser transversal a todas las áreas.
Al respecto, el graduado Leonardo Silber compartió un informe sobre egresados de la 
Carrera para el periodo 2011-2021, que se adjunta.
Por último, la Directora avisa que el martes 13 de septiembre se realizarán las jomadas en 
Biblioteca Nacional sobre políticas de información.
Siendo las 22.10hs se da por finalizada la reunión.


